

La "troublante" vertu du miel

(par Victor Dumas)

La vertu du miel partage avec la "loi" cette particularité que: "Nul n'est censé l'ignorer". Cependant, lorsque M. Tout le Monde a déclaré: "Le miel c'est bon pour le rhume", il croit avoir tout dit. C'est pourquoi, s'il advient que ces yeux tombent, par hasard, sur telle reclame qu'on voit à l'étagage de telle maison d'alimentation où peut se lire, par exemple: "Le miel fortifie et rafraîchit l'intestin de l'enfant, aide la croissance de l'adolescent, donne de l'énergie à l'adulte, prolonge l'existence du vieillard", le commun des mortels, dis-je, esquisse un sourire dont le scepticisme signifie qu'il se croit en présence de quelque galéjade d'apiculteur se doublant d'un méridional. Et pourtant!

Ici même, j'ai cité, sur la valeur alimentaire et thérapeutique du miel, des expériences et des conclusions qui émaillent de personnalités dont les droits à notre considération étaient autres que le titre d'apiculteur ou celui de gascon. La théorie des vitamines, celle de la flore intestinale, les propriétés de sels de fer et de l'acide formique sont d'un scientifique récent et du meilleur aloi. Elles suffisent à expliquer les vertus du miel, qui dépassent le banal adoucissement de la gorge.

Elles suffisent à faire admettre l'anecdote connue, d'après laquelle Jules César, dinant avec Pollio Rumilius, pour fêter l'anniversaire de sa centième année, lui demanda quel moyen il avait employé pour conserver sa vigueur de corps et d'esprit. "Intérieurement par le miel, extérieurement par l'huile", lui répondit Pollio. On sait aussi, d'après Hérodote, que les Egyptiennes prenaient du miel, à leur déjeuner du matin, pour acquérir ou conserver une poitrine luxuriante, et que les héraïtes, courtisanes de la Grèce antique, l'employaient dans leurs fards pour effacer les rides du visage et donner à leur peau souplesse et velouté. On savait encore... mais, vraiment, je ne savais pas ce que nous apprend certain passage du discours prononcé au Sénat, à propos de la modification de l'article 17 de la loi du 21 juin 1898 du Code rural, par M. Beaumont, rapporteur de la commission d'agriculture. L'honorable sénateur n'est pas, que je sache, un marchand de miel. Qu'on permette donc d'extraire de son rapport les passages suivants:

"Depuis l'antiquité la plus reculée, le miel et l'hydromel ont joué de la plus haute considération: "desserts des rois, vins des dieux", sont des qualificatifs qu'on retrouve à chaque page de la littérature ancienne.

"Nous ne saurions en être surpris, quand on pense que ce produit est constitué par des éléments recueillis sur le point de concentration des forces vitales de la plante, la fleur.

"Cet aliment merveilleux, agréable, complet, d'assimilation incomparable, justifie déjà une partie de ses vertus par sa composition chimique.

L'analyse a dévoilé sa grande teneur en glucose et levulose (80%), directement incorporés par notre système digestif, et aussi une quantité appréciable: d'acide

CHAUSSETTES DE TRAVAIL

Pesant 4 lbs à la douzaine, comparées à la moyenne ordinaire de 3 à 3½ lbs. Tout laine, venant dans les teintes de gris naturel, gris tacheté, bleu bruyère et brun bruyère.

Pointure: 11 seulement.

Prix la paire, livrée	\$.55
Prix par 6 paires, livrées	3.20
Prix par 12 paires, livrées	6.35

Catalogue illustré de VETEMENTS TOUT LAINE Garantis envoyé gratuitement sur demande. Ecrivez à Dept. F.

Coopérative Canadienne des Producteurs de Laine, Limitee.

Lennoxville, Qué. Toronto (2) Ont. Régina, Sask.

WOOL GROWERS ORGANIZATION

WOOL

(Suite de la page 712)

ANIMAUX A VENDRE

AYRSHIRE A VENDRE. Trois bons veaux Ayreshires nés en mars; 2 mâles et une femelle. premier prix à l'Exposition, prix très avantageux. Adolard Caron, Beaumontville Ouest, P. Q.

B-41

ANIMAUX A VENDRE. Moutons Leicester, 2 portées de Chester, 212, le couple à 5 semaines. Mâles Yorkshire pesant 200 lbs, prêt pour le service. Ayshire accrédités. S'adresser à Jos. Leclerc & Fils, St-Charles, Cte Bellechasse, P. Q.

39-41-43 P-65

A VENDRE. Moutons Oxford Down, un bâlier d'un an, deux agneaux tous classés trois étoiles. Aussi cochets Plymouth Rock barrés, prix modéré. S'adresser à Egide Poulin, Lothbinière, P. Q.

B-41

A VENDRE. Femelles et mâles Yorkshire engistés prêts pour le service. Echangerait pour Chester de même valeur. Agneaux Leicester. L'Heureux, St-Huguet, P. Q.

B-40

A VENDRE. Vieux bœuf canadien de 6 ans, pur engisté provenant d'un troupeau accrédité aucune malice. S'adresser à Jules Therrien, St-Janvier, Cte Terrebonne, P. Q.

B-40

A VENDRE. 2 verrat Yorkshire de 6 mois, 2 taureaux Canadiens de 6 mois, nés de mères sous contrôle. S'adresser à Albani Nichols, La Présentation, St-Hyacinthe, P. Q.

39-40 P-05

A VENDRE. Un taureau canadien de trois ans engisté, supérieur, de très bonne qualité, et un veau mâle de l'année et femelle venant de vaches au livre d'or. Pour plus de renseignements s'adresser à Louis Bernier, St-Alexandre Cte Kamouraska, P. Q.

B-40

A VENDRE. Etalon Percheron noir qui aura 3 ans au printemps, 1er prix à l'exposition de Trois-Rivières et Québec, 1er prix pour le meilleur étalon de tous âges nés au Canada. Aussi 3 beaux agneaux Lésois, très bons sujets, bon marché. F. X. Labbe, R.R. No. 1 Victoriaville, P. Q.

43-35 P-55

A VENDRE AYRSHIRE. très beaux veaux du printemps des deux sexes, accrédités, mères testant 4% de gras; quelques taureaux et vaches à vendre, un bâlier Oxford des deux ans, bâliers de l'année classés trois étoiles, agnelles et bœufs plus âgés descendant d'un bâlier importé en 1923 par A. G. des E. de la Province. Cochets P. R. B. \$2.00, poulettes et poules \$1.50. Satisfaction assurée. Jos. Lessard, R. R. 1 St-Léon, Cte Maskinongé, P. Q.

41-42 x-99

RETAIL CANADIEN DE TOUT AGE A VENDRE, s'adresser à Eugène Boivin, Roberval, P. Q.

B-43

MOUTONS COTSWOLD enregistrés. Oies africaines. Bindes bronzées, poules Plymouth Rock barrées pigeons éventails et autres. S'adresser à Alexis Richard, St-Pascal, Cte Kamouraska, P. Q.

P-56

La vache et l'auto

Lafontaine le fabuliste est mort ! Hélas ! Il aurait dû vivre hier; de la maison où nous étions en observation, lui si clairvoyant et si malin quoique "bonhomme", aurait rimé de suite une fable que nous écrirons en prose.

Une "machine" c'est-à-dire une voiture automobile conduite par une femme à tête et à biceps d'homme, s'en allait à plusieurs milles à l'heure sur une route de "macadam". Or il advint qu'un gros animal, quadrupède, ruminant à la façon de la "grande société", permette de lâcher le mot, une vache, sortit de son appartement, pardon, de son clos, pour s'en aller mesurer la route nationale, celle qu'il appartient à tous d'entretenir et de fréquenter.

L'animal allait devant l'auto suivait. Le progrès derrière l'antiquité tranquille et très peu "quarante cinq milles à l'heure" !

Corner, aller de droite et de gauche, tel fut le manège impuissant du chauffeur ! Clic, Claff, des quatre pieds corrus de la roulotte normande, qui ne trouva pas le moyen de s'esquiver devant la superbe six cylindres; fut la réponse.

Enfin, de guère lasse, la limousine s'arrêta, la vache aussi; on dût lui parler, lui lancer des "Ké, ti ké, wo wo, lui monter l'eau claire du fossé, la distraire et passer en criant: "Satanée Vache !"

Morale: Contre la vitesse il n'est rien de mieux qu'une bonne vache devant un auto. Du cinq mille à l'heure et tout juste !

Jean Léon,
(L'Action Catholique).